

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo está contra mí

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama San Lucas cap. X.

ADMINISTRACIÓN: PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

LAPOSTOLADO DE LA ORACION

Abril

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

Las viudas y huérfanos de la guerra

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mió, por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que viudas y huérfanos de la guerra hallen remedio y consuelo.

Resolución apostólica

Ejercitar las obras de misericordia con los huérfanos y viudas de la guerra.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón: 1.º Los niños de Primera Comunión

2.º La Comunión frecuente y la devoción a la Sagrada Eucaristía.

3.º Las obras eucarísticas de esta Diócesis.

Conversiones, 19. — Enfermos, 12. — Atribulados, 16. — Familias, 9. — Matrimonios, 9. — Asuntos importantes, 11. — Obras de celo, 7. — Gracias espirituales, 26. — Gracias temporales, 21. — Vocaciones, 9. — Bautizos, 10. — Intenciones particulares, 30. — Acciones de gracias, 23. — Jóvenes, 6. — Sacerdotes y religiosos, 20.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

1.º San Vicente Ferrer, 22. 2.º Santa Catalina de Sena, 30.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las celadoras doña María Pons Cardona y doña María Pons Villalonga, fallecidas en marzo último.

A. M. D. G.

¡Alleluia!

Con este grito, santo y seña de verdadera libertad, pone fin la Iglesia al tiempo cuasresmal; y si por loable costumbre, el periodismo de buena ley conmemora los sagrados Misterios de anteaer y ayer, justo es dedicar al de hoy unas palabras, siquiera sean ellas brevisimas.

¡Alegría! canta el preso al ver rotas sus cadenas y abiertos de par en par los hierros de su mazmorra; ¡alegría! exclama el naufrago al abalanzarse a débil tabla que le preserva de hundirse en el abismo; ¡alegría! entona el emigrado al retornar de por vida al bendito suelo donde piadosa madre arrulló con plácidas endechas los virgenes sueños de la primera infancia. Y ¡por qué no

decir ¡alegría! el cristiano al verse libre, con la libertad de hijo de Dios por Aquel cuya Pasión y Muerte ha contemplado estos días y que, ante el representante del gentilismo, manifestó ser la Verdad, la pura y entera Verdad?

«Yo soy la Verdad, y la verdad, os hará libres»; tales son al nombre y el programa de nuestro Salvador. Y esa verdad y esa liberación es triple, ha escrito un Doctor insigne: la verdad de doctrina librará de la falsedad del error; la verdad de la gracia librará de la servidumbre de la culpa; la verdad de la eternidad, en Cristo, librará al hombre de corrupción sempiterna.

¿Como no ser amantes de la libertad los católicos, pero de la libertad por la verdad, y librar por ella las más reñidas batallas?

Cuando, al solo anuncio de que se quería atentar contra el Catecismo donde se encuentran sintetizadas, al decir del necrédulo como Teodoro Jouffroy, todas las verdades importantes al hombre, todos los elementos sanos de España se comovieron profundamente levantado poderoso clamor que repercutió hasta elevadísimas regiones. Y ¿sabéis por qué tal conmoción y tan robusta protesta? Pues, ni más ni menos, porque velan comprometida la libertad por la verdad. Libre, verdaderamente libre, queremos ser: no se nos cerceñe ni un ápice de esta libertad de que somos apasionados. Luchemos por ella varonilmente, y entonces podremos, con la satisfacción del deber cumplido, con el gozo del noble vencimiento, repetir llenos de entusiasmo:

¡Alleluia! ¡alleluia!

ESPAÑA

Con este título publica la «Gaceta Nacional» de Berlín un artículo de fondo, del que extractamos lo que sigue:

«Las experiencias, buenas y malas, que en el curso de la actual guerra hemos podido hacer respecto a la amistad verdadera y fingida de Gobiernos y pueblos neutrales, nos ponen en condiciones de poder apreciar perfectamente la situación de cada uno sin dejar lugar a duda alguna.

Cada uno de nosotros sabe hoy muy bien lo que es la neutralidad de uno o de otro de los Estados o pueblos que como tales neutrales se dan, y sabe también que, después de celebrada la paz, habrá ocasiones de ser menos «objetivista», menos tolerante; es de-

cir, más franco y egoísta en nuestro modo de sentir las cosas, y devolver con creces los daños que se nos han infligido. Hay, desde luego, varias maneras de ser neutral». Hay Gobiernos correctos, que son perfectamente neutrales, y pueblos menos correctos, que, a disgusto o a ciencia y paciencia de sus gobernantes, no disimulan sus simpatías. No está del todo mal este juego, que parece un seguro mutuo, puesto que a un grupo de beligerantes se le señala la actitud correcta del Gobierno, y al otro se le dice que saque de la opinión pública la consecuencia de que son para él principalmente todas las simpatías. Esto resulta muy bonito a simple vista; pero no hay que tomarlo en serio. Es, pues, justo que se hable también de otros neutrales: de aquellos que observan una neutralidad sincera y hacen política neutral franca, exenta de sofismas y subterfugios, ni en favor y, sobre todo, ni en contra de ninguno, y lo que más nos interesa, no en contra de Alemania.

Este país por excelencia, es España, cuyo Gobierno y cuyo pueblo, con raras excepciones (radicales socialistas y adoradores de Ferrer), han observado hasta ahora una neutralidad ejemplar, oponiendo energética resistencia a todas las tentativas de excitar a la opinión pública contra los Imperios centrales. Increíbles esfuerzos se hicieron desde París y Londres para deslumbrar el pueblo español «hermano» con calumnias de crímenes execrables y mentiras de imaginarias victorias, con objeto de hacerlo asequible a los fines de la «Entente». Todas las tentativas se estrellaron, sin embargo, ante el sano sentido de elección, innato del pueblo español, si bien algunos artistas y literatos, que, como todos los «intelectuales» sólo conocen el militarismo alemán de referencia, han creído preciso colocarse del lado de los pueblos «liberales», Francia e Inglaterra.

No se ha olvidado todavía en España el triste año de 1898, cuando esta nación, cediendo a fuerzas superiores en sumo grado, sucumbió heroicamente en Cuba y Filipinas y sólo pudo contar con la simpatía de Alemania, ya que ésta no estaba en condiciones de exteriorizarse sola, mientras la hermana latina, Francia, y la magnánima Inglaterra se pusieron efectivamente de parte de los yanquis.

Tampoco el juego equivocado que desplegó Francia en su política marroquí se ha olvidado, y está harta de verse en concepto de lazarillo para sacar las castañas del fuego

en Africa, en beneficio de los franceses que luego pagan con una mala razón o con mucha soberbia.

Apreciamos en todo lo que val, la acogida hospitalaria que muchos alemanes, fugitivos de Francia y otros puntos, han encontrado en la tierra del pundonoroso caballero Don Quijote, y agradecemos profundamente las disposiciones del actual Gobierno español que dió amistosa acogida a nuestras valientes tropas del Camerón, que durante diez y ocho meses defendieron la colina contra fuerzas superiores enemigas en el río Muni, y luego dispuso el traslado de nuestras tropas a la Península, alejándolas del clima tropical y malsano. Este trato extraordinario, fuera de toda obligación de derecho internacional, no se olvidará en Alemania, donde en estos graves tiempos se ha aprendido a distinguir entre amigos leales y amigos fingidos.

Cultos

Parroquia de Santa María

Domingo de Pascua.— A las cinco, seis, siete y doce Misas rezadas. A las ocho Misa solemne y después la procesión llamada del Encuentro, con canto del alegre Regina cæli. A las diez la Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Gregorio de Beyre, Capuchino. A las tres y media solemnes Vísperas, Completas y Rosario.

Lunes 24 de abril.— Misas rezadas como en los días festivos. A las siete saldrá la procesión para el cumplimiento pascual de los enfermos e impedidos del distrito y del Hospital civil. A las diez la Misa mayor, con sermón por el mencionado P. Gregorio de Beyre. A las tres y media Vísperas, Completas y Rosario.

Martes 25.— Se dará principio a los ejercicios espirituales preparatorios para los niños y niñas que han de recibir por primera vez la Sagrada Comunión, practicándose todos los demás días de la semana hasta el sábado inclusive.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica de Pascua de Resurrección. Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la Misa mayor, con explicación del misterio del día. Por la tarde a las tres canto de Vísperas, rezo del Rosario y plática doctrinal por el Lic. Rdo. señor Cura Económico.

Enseñanza del Catecismo.— De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

En la iglesia de Santa Eulalia o las ocho Misa rezada con explicación del Evangelio y enseñanza del Catecismo.

Martes 25. Misas rezadas a las horas de

costumbre. Al toque de oración rezo del Rosario.

Sábado 29. A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Santísima Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. Por la noche, después del Rosario, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

Preparación de los niños y niñas para la primera Comunión.

Lunes y jueves a las siete de la noche para niños.

Martes y viernes a la misma hora para niñas.

Los niños pueden asistir todas las noches a las ocho a las Escuelas de los citados Hermanos y las niñas a las siete y media en las Religiosas Carmelitas y por la tarde a las cinco en los Asilos de San Juan y San Fernando.

Parroquia de San Francisco

Domingo 23 de abril, Pascua de Resurrección.— Misas rezadas a las cinco, y a las siete; a las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor. A las tres Vísperas y Santo Rosario.

Lunes 24.— Misas rezadas a las mismas horas que el día anterior y a las diez la mayor.

Martes 25.— A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio. En la de las siete y media se practicará el ejercicio de los «Trece Martes.» En este día empezarán las instrucciones preparatorias para los niños y niñas que han de recibir por primera vez la Sagrada comunión, celebrándose dos actos cada día, a las ocho de la mañana y al anochecer después del Santo Rosario.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Desde hoy continúa la exposición diaria de seis y media a ocho de la noche en la iglesia de las Rdas. Hermanas Carmelitas.

Lunes de Pascua, siete mañana. Se recuerda a los adoradores y Tarsicios la asistencia a la procesión de la Comunión Pascual a los enfermos e impedidos, que celebra la parroquia de Santa María.

Turnos de San Tarcisio. Tendrán este mes la Misa y Vigilia el Domingo 30 actual en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Iglesia Ayuda Parroquia de la Concepción

Archicofradía de María Auxiliadora

CENTRO LOCAL DE MAHÓN

Martes 25 Abril.— Misa de comunión a las ocho con el ejercicio mensual, motetes, solemne Salve y bendición con S. D. M.

Iglesia de San Antonio

Lunes de Pascua.— Seis y media noche. Solemne fiesta extraordinaria para conmemorar el 2.º aniversario de la fundación de Obra de las Tres Aves Marías, celebrándose los actos siguientes: Santo Rosario, Tota

Pulcra, sermón por el Rdo. P. Fray Gregorio de Beyre, Capuchino, solemne Salve, Regina cæli, exposición, motele, Tantum ergo y bendición con el Santísimo. Los cultos se ejecután con acompañamiento de orquesta.



Menorca

Las fiestas de Semana Santa se han verificado en esta capital menorquina con gran solemnidad y mucha concurrencia de fieles.

En Santa María el jueves por la mañana asistieron las autoridades locales y civiles y una Comisión del Excmo. Ayuntamiento.

Predicó el Rdo. P. Beyre, Capuchino, y lo mismo por la noche en el Miserere.

En la tarde de ayer se predicaron en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen las Siete palabras por el citado Religioso.

El lleno era completo.

Se ejecutó la partitura de Mercadante a orquesta y canto.

Por la noche se verificó la procesión de Santo Entierro en Santa María y al atardecer en San Francisco.

Nuestro querido compañero «El Propagador ciudadelano» ha publicado un número extraordinario, con motivo de la celebración de las «Bodas de plata» de aquel Centro local del Apostolado.

Para la tómbola que mañana día de Pascua se abrirá en la colle de San Alberto, ha enviado S. A. R. la Infanta doña Isabel de Borbón unos lujosos jarrones, probando con ello el efecto y la predilección que siempre le merece esta ciudad. También han ofrecido valiosos regalos el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, enviando un precioso rosario engarzado en plata y una pila de agua bendita, las dignas autoridades de esta ciudad y muchas caritativas personas.

Debemos hacer constar que erróneamente dijimos en un suelto de que el Capitán General se mostró disconforme con el fallo del Consejo de Guerra celebrado en esta ciudad, cuando es el General encargada del despacho.

Procédese al derrumbamiento del ala que cierra en su parte inferior el callejón del Santo Cristo, ensanchando de este modo la Plaza de la Pescadería, y estableciendo al propio tiempo una mejora en nuestra ciudad.

Se dice que a primeros del próximo Mayo efectuará un viaje a esta isla el ministro de Marina señor Miranda.

Relaciónase dicho viaje con el establecimiento de una base naval en nuestro puerto.